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平成 30年度 かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会 会議録 

招 集 年 月 日 平成 30年 9月 26日（水） 

招 集 場 所 かほく市役所 東フロア地下 1階 Ｂ01会議室 

開 会 日 時 平成 30年 9月 26日  午後 1時 30分 

閉 会 日 時 平成 30年 9月 26日  午後 2時 54分 

応 召 委 員 
 

 

 

【凡例】 ○：出席を示す 

×：欠席を示す 

 

 

 

 

 

 
 

職 氏  名 出欠 

会 長 油野 和能 ○ 

委 員 表  守活 〇 

委 員 松本 多美子 〇 

副会長 長柄 悦子 ○ 

委 員 西田 孝伸 ○ 

委 員 竹中 公美 × 

委 員 木森 佳子 × 

委 員 の 定 数 7名 

出 席 委 員 5名 

欠 席 委 員 2名 

職務のため会議に 

出席した者の職氏名 

企画情報課長 

兼情報推進室長 
千田 聡 課長補佐 松原 望 

主査 氣谷 和彰 主事 桶作 文弥 

    

記 録 企画情報課 主査 氣谷 和彰 

会議に付した議件 別紙会議資料参照 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 
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会 議 の 経 過 

千田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田委員 

 

 

 

 

 

千田課長 

 

 

ただいまより第15回かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会を開催させていた

だきます。 

本日の審議会の進行を務めます企画情報課の千田と言います。私は企画情報

課は一年目でありまして、不慣れな進行ではありますがよろしくお願いします。 

委員の皆様方におかれましては、日ごろよりケーブルテレビ事業にご協力いた

だきまして、誠にありがとうございます。 

本日の会議内容は、お手元の会議次第のとおりでございます。 

今回は、平成３０年度第１回目の審議会ということで、お手元に委員名簿がある

かと思いますが、初めての方もいらっしゃるということで各委員さんのほうを紹介さ

せていだだきます。 

 

 （委員紹介及び事務局紹介） 

 

それではお手元の会議次第の２に移りたいと思います。今回、委員改選後初め

ての審議会ということで、会長、副会長を選出していただきたいと存じます。 

昨年度までは、会長を油野委員、副会長を長柄委員の前任の松井委員にそれ

ぞれ務めていただきました。今回新たな２年間の会長及び副会長を選出していた

だきたいのですが、ご意見のほうよろしくお願いいたします。 

 

前任もそうですが、この審議会の会長職は町会区長会連合会の会長さんがや

っておられました。そういった経緯から油野委員さんに是非引き続きお願いしたい

と思います。副会長については、こちらも過去からずっとそうなのですが、教育委

員会の方がやっておられました。今回も長柄委員さんに是非お願いできないかな

と思います。 

 

西田委員ご意見ありがとうございました。西田委員よりご意見ありましたがいか

がでしょうか。 
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千田課長 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

 

 

 

千田課長 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

松原補佐 

 

 

 

 

西田委員の意見にご異議がなければ、拍手を持って決定とさせていただきたい

と思いますが。 

 

（拍手） 

 

ありがとうございます。それでは、会長は油野委員に、副会長は長柄委員にそ

れぞれお願いしたいと存じます。 

それでは、議事に入ります前に、ただいま選任されました油野会長より一言ご

挨拶をお願いしたいと思います。 

 

まぁ、毎回恒例ということで、町会区長会連合会で会長に携わってきているとい

うことで今回も会長職を受けたいと思います。また皆さんのご協力をお願いいたし

ます。 

また、今年度から２名の方が新任で委員になられたということで、また有意義な

審議ができればと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

油野会長ありがとうございました。 

それでは、早速ですが議事に参りたいと思います。 

かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会規則 第５条の規定により、議長は会

長が当たると定めておりますので、これからの進行を油野会長お願いいたします。 

 

それでは、次第に従いまして議事を進行させて頂きます。まず始めに、報告事

項の 1番 加入申込状況について事務局より説明をお願いします。 

 

資料 1-1が月別加入申込状況になります。 

この資料の上段の３月末が昨年度末の加入者数となっており、5,216 件の累計

については、今まで辞められた方も含めたのべの件数となっており、その右の

4,801 件のほうが実際の契約数となっております。直近では、８月末で 5,262 件が

申込者ベースで、4,816 件が実績となっております。また、２８年度末と２９年度末
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油野会長 

 

 

油野会長 

 

 

松原補佐 

 

 

油野会長 

 

 

松原補佐 

 

 

を比較すると、申込ベースで１２５件の増となっており、実績ベースでは８８件の増

となっております。３０件ぐらいが解約された方ということです。 

次に資料 1-2 をご覧ください。こちらは各地区別の加入状況となっております。

一番下の合計数が先ほどの８月末より多い数字となっておりますが、こちらの数字

は集計の時期が９月１３日現在のものであり多いものとなっております。半年前の

審議会資料と比べますと加入数が３６件の増となっていますが、世帯数が１８６件

の増となっており加入率としては微減となっております。傾向としましては、若緑や

箕打地区のような地形的に電波が入りにくいところは加入率が多くなっており、学

園台については、加入数は伸びていますが、世帯数の伸びがそれ以上に多く、

加入率が減少しています。白尾地区についても同様の現象となっております。あ

と、アパートが多い地区で、そのアパートがケーブルに加入していたとしても、１件

としてカウントされてしまうことから実際の視聴者数と若干のズレが生じておりま

す。 

 

只今、加入申込について説明がありました。何かご質問、ご意見等ありましたら

お願いしたいと思います。 

 

さきほどの加入数で１０件の差が出ているのは集計の日が違うためということで

すね。 

 

地区別の集計については、機械上、日を遡って集計することが出来ないためご

了承願います。 

 

その他、ご質問等がないようでしたら、協議事項について 1 番 かほくチャンネ

ル番組編成について事務局より説明をお願いします。 

 

それでは資料２番組表をごらんください。大きな変更はございませんが、初めて

の方もいらっしゃいますので前からの繰り返しとなるかとは思いますが説明したい

と思います。 
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油野会長 

 

 

油野会長 

 

 

松原補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

まず、５時と６時半からは映像特集ということで少し長めの番組を放送しておりま

す。この週は、サマーフェスタの猫にゃんグランプリと消防団連合訓練の再放送を

流しております。この映像特集のかたまりを５時、１０時と１７時、２２時と４回繰り返

して放送しております。また、７時半から大きなかたまりがありまして、かほく市情報

局と言いまして、こちらは、告知番組や市のニュースを取り上げるWEEKLYなどの

番組を取り上げたものとなっており、７時半、１１時半と１５時半、２０時半、０時半と

一日５回のサイクルで放送しております。なお、毎週金曜日に番組表が更新さ

れ、１週間おきの更新となっております。番組編成については、機械のからみでな

かなか変更は難しいのですが、今年度から学校給食の番組など、中身について

は工夫するようにしております。番組編成については以上です。 

 

只今、番組編成の説明を頂きました。この件について何かご質問、ご意見等あ

りましたらお願いしたいと思います。 

 

 今回の議会の一般質問が台風で一日延びたりしていましたが、そんな場合も対

応できましたか。 

 

 議会本会議は生放送でやっておりますので、予定外でこちらも驚きましたが、し

っかり対応はさせていただきました。急遽対応ということで話は違うのですが、今年

は災害が多かったと思いますが、８月３１日に当市でも土砂災害の警報が出まし

て、金津地区で拠点避難所が開設され、また、９月４日には台風２１号の影響で、

市全域で拠点避難所が開設されたことを受けまして、ケーブルテレビの放送の画

面に L 字の帯を入れて避難所が開設された情報を流しておりました。その間、ケ

ーブルテレビの番組は映像のみになってしまい、音声は避難所開設についての

音声が流れておりましたのでご報告させていただきます。 

 

 他にご質問がないようですので、協議事項２番 平成３０年４月から平成３０年９

月までの放送実績について事務局より説明をお願いします。 
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松原補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

長柄委員 

 

 

松原補佐 

 

長柄委員 

 それでは資料３および資料４をご覧ください。 

 まず資料 3 ですが、今回は上半期の放送ということで、小中学校の卒業式や入

学式といった行事や、６月の消防団連合訓練やサマーフェスタといった行事を例

年通り放送させていただきました。スポーツ関連も例年通りですが、星輝旗学童野

球大会や新化旗剣道大会を放送しました。特別番組としては、区長・町会長の紹

介は例年通り放送し、今年も、おはなし円（まどか）グループが新たに制作した市

の民話を紙芝居形式で収録された動画４編を放送させていただいております。こ

の番組はすべて円グループで収録も編集も行ったものをそのまま放送しておりま

す。あと、例年もありますが、NHK アーカイブスというものがあります。NHK が所有

しているドキュメンタリーなどの動画を、通常使用料を徴収されるものですが、８月

に関しては、使用料は無料となり放送させてもらっています。多少の手間賃はか

かるのですが、市のケーブルテレビで流す使用料は無料となっております。８月と

いった時期的にどうしても戦争に関する映像が多くなっておりますが、今年も３番

組を放送しております。 

 次に告知番組については資料のとおり各課の協力を得ながら様々な告知を今

年度も放送しており、上半期は哲学館の企画展の告知や消費生活サークルひだ

まりの寸劇などを放送しました。シリーズ作品につきましても資料のとおりで様々な

シリーズものを放送しており、今年度は新規で「学校給食 食育調査隊が行く！」

という学校給食の作られる様子を撮影したものをシリーズ化しております。 

 

只今、放送実績についての説明を頂きました。この件について何かご質問、ご

意見等ありましたらお願いしたいと思います。 

 

 卒業式は６小学校中３小学校で撮影を行うということですが、どのような基準で決

めているのですか。 

 

 各小学校１年おきとなるようにローテーションしております。 

 

 学校側はそれについては了解していたりするのですか。 
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松原補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長柄委員 

 

松原補佐 

 

油野会長 

 

松原補佐 

 

 

長柄委員 

 

松原補佐 

 

 

松本委員 

 

松原補佐 

 了解しているかどうかと言われるとわかりませんが、まず、中学校の卒業式は全

て撮影に行くようにしております。小学校については６校が同時刻に開催というこ

ともあり、カメラも人員も数が足らない現状であります。金沢ケーブルテレビに撮影

を委託する方法もありますが、金沢ケーブルテレビでもその時期は人員が足らず

委託もできない現状です。以前に学校で撮影したものを借りてはどうかといった意

見もありましたが、記録映像的な映像が多くなり、市側で撮影した映像とかなり差

ができると思われますし、編集も難しいです。 

なお、同じように同日開催される小中の運動会については全小中学校を、金沢

ケーブルテレビに撮影を委託するなどして放送しております。こちらについても金

沢ケーブルテレビからは人員を抑えるのが難しいとは言われておりますが、年度

初め直ぐに日程を伝えることでなんとか委託できている状況です。 

 

 前は、全校撮影してませんでしたか。 

 

 卒業式については、開局当初からこのかたちで来ております。 

 

 編集するスピードは昔に比べると大分、上がってはきていますね。 

 

 撮影から放送までは１ヵ月程度を目途にできるようになっており、開局時から比

べると早くなっております。 

 

 わが家のアイドルは募集したりしているのですか。 

 

 募集はしております。たまたま、上半期はゼロ件なのですが、申込みがあればす

べて撮影に行っております。 

 

 知らない方が多いのでは。 

 

 しばらく放送がなかったのが、そういうことにつながったかもしれませんが、お子
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松本委員 

 

 

松原補佐 

 

表委員 

 

松原補佐 

 

 

表委員 

 

 

松原補佐 

 

長柄委員 

 

 

松原補佐 

 

 

 

松本委員 

 

千田課長 

 

 

さんの成長は早いので何度も再放送というわけにもいかない現状です。 

 

 子育て支援センターなどに募集の案内でも掲示しておくと良いかもしれません

ね。 

 

 前はチラシを置いておいたりしていたので、また、対応を考えたいと思います。 

 

 視聴者の意見とかを集計したものってありませんでしたか。 

 

 「広報かほく」でホームページやケーブルテレビなどについてもアンケートを取っ

て広報に結果を掲載しております。 

 

 次回の審議会で添付資料としてその広報の誌面をつけていただければと思いま

す。 

 

 わかりました。 

 

 学校給食の番組ですが、これはアレルギーの方に対応した説明付きのつくりに

なっているのですか。 

 

 そのようなつくりとはなっていませんが、レシピは掲載しております。コンセプトは

学校給食の作られる様子をお送りすることとしており、アレルギーに主眼はおいて

いません。 

 

そもそも、学校給食はアレルギーに対応しているのでしょうか。 

 

 こども園と一緒で学校も除去食と代替食があり、代替食で大丈夫な児童の給食

は、実は別の部屋で調理しております。除去食で食べれるものがない児童は弁当

を持参してもらっている現状です。そのような児童については、当市では個別に
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松本委員 

 

 

松原補佐 

 

 

 

 

松本委員 

 

松原委員 

 

油野会長 

 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

西田委員 

 

 

 

油野会長 

 

栄養士が面談して献立も別に作って対応しております。 

 

 以前に、保育園の園児に夢とかを聞いたりしていた番組があったかと思うのです

が、それが、去年から無くなったと聞いたのですが復活したりできないのですか。 

 

 その番組は、金沢ケーブルテレビの自主製作番組でして、金沢ケーブルテレビ

と協力関係にある自治体すべてであった番組です。それが去年から金沢ケーブ

ルテレビが手一杯になりまして、金沢市、野々市市、川北町、津幡町、内灘町の

自治体だけで制作することとなりまして番組としてはなくなりました。 

 

 無くなったのは残念なので、復活してもらえれば嬉しいなと思います。 

 

 金沢ケーブルテレビのほうに、そのような意見があった旨を伝えたいと思いま

す。 

 

 それでは、最後に協議事項 ３番になりますが、今ほど説明したかほくチャンネ

ルで放送された番組について説明等よろしくお願いします。 

 

（次第掲載の順番で各項目２、３分に編集した番組を視聴） 

 

 今、視聴して頂いた番組、また委員さんのご自宅等でご覧頂いた番組でも構い

ませんので、何かご意見等ありましたらお願いします。 

 

 学校給食の番組を自宅でも視聴したのですが、調理士の方々の苦労が伝わっ

てきて感謝の気持ちでいっぱいになり、学校給食って良いものだなとつくづく思い

ました。 

 

 一昨日にライトアップ寄席を観に行ってきたのですが、哲学館の館内から外を見

るとライトアップしてなかったのですが、どうしたのでしょうか。 



 10 

 

千田課長 

 

 

表委員 

 

 

松原補佐 

 

 

 

長柄委員 

 

 

 

松原補佐 

 

 

油野会長 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

千田課長 

 

 さすがにしてあったとは思うのですが、担当課に確認しておきます。 

 （※後日、担当課に確認したところライトアップはしてあったそうです。） 

 

 先ほど、避難勧告のテロップの話が出ていましたが、避難所の場所の行き方と

かの紹介をしたような番組があったらよいのでは。 

 

 今年はじめて拠点避難所が開設されたこともあり、市のほうでも様々な課題が出

てきております。防災担当課もございますので、災害時も含めてケーブルテレビと

しての役割は今後協議することとなると思います。 

 

 前に放送していた、子ども議会の番組についてですが、児童の名前にふりがな

を付けることはできませんか。今の子たちの名前は個性的で普通には読めないも

のもあるので、ふりがなを付けてもらえればと思います。 

 

 来年の子ども議会では対応できればと思います。小さい文字だと潰れてしまうこ

ともあるので良い方法を考えたいと思います。 

 

 それでは、ご意見も出尽くしたようですので、今回の各委員さんからのご意見を

踏まえ、事務局は今後の番組制作に取り組んで頂きたいと思います。 

 最後に、その他ということで、何でも構いません、ご意見がありましたら、お願いし

ます。 

 

その他意見が無いようでありますので、進行を事務局に返したいと思います。 

委員の皆様には議事進行にご協力、誠にありがとうございました。 

 

 油野会長ありがとうございました。 

 今回の審議会でいろいろご意見いただきました、特に最後のほうで防災関連の

意見もいただきました。ケーブルテレビは情報発信の機能も持っており、市長も
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「安全安心のまちづくり」というフレーズをよく使っていますので、そういった面でも

より一層の充実を図って参りたいと思いますので、日頃よりお気づきの点がござい

ましたら、ご連絡いただければと思っております。よろしくお願いいたします。 

 次回は３月の開催を予定しております。また案内させていただきますのでよろし

くお願いしたいと思います。 

 以上で、本日のケーブルテレビ番組審議会を終了いたします。どうもありがとうご

ざいました。 

 

 


